

# LA LUCHA

Diario defensor de los intereses provinciales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, 4'50 pesetas trimestre; fuera de la capital, 5 pesetas trimestre; extranjero 30 pesetas año.

NÚMERO SUELTO 25 CÉNTIMOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Año XXXIII

Redacción y Admon.  
CALLE DEL PAVO, NÚMERO 6

Gerona, viernes 20 de noviembre de 1903

Dirección telegráfica

«LUCHA» — GERONA

Num 8.096

## País perdido

Como la Providencia no lleve a cabo uno de esos milagros que ella solo hacer puede, no habrá quien se atreva a negar la afirmación de que esta nación es un país perdido.

Sabíamos que el partido liberal estaba minado por hondas disensiones, pero no podíamos presumir que tan pronto salieran a la superficie y menos que al exteriorizarse adquirieran la forma que han adquirido.

Desde la muerte del señor Sagasta, los monteristas, moretistas y vegistas, daban muestras de una enemiga que andaba siempre de relieve y a veces se presentaba al exterior, desde que el marqués y Montero se entendieron para bailar solos contra Moret y cargarse Vega de Armijo la jefatura, que era lo que buscaba, si son ciertas las versiones de la prensa de la Corte y si es verdad que el convenio se reduca a trabajar por la candidatura de Montero, y no sacando éste las dos terceras partes del número de votos, los monteristas propondrían la jefatura del honorable de Mos y así todo quedaba en casa.

Sea de ello lo que quiera, porque la verdad no la sabremos escueta, es lo cierto que la asamblea de los fusionistas ha sido una soberbia competencia a los meetings que por ahí celebran las gentes levantiscas y que tienen que disolver los delegados de la autoridad, y como decía el otro, si el Prior juega a las cartas ¿qué harán los tristes? Si los hombres que han gobernado y aspiran a gobernar al país dan esos espectáculos bochornosos ¿qué harán los que por su educación, temperamento y analfabetismo buscan ordenar la sociedad por medio del desorden?

El efecto que en el país ha producido el caso, no ha podido ser más deplorable, y la disolución del fusionismo ni más ruidosa ni más sensible, porque tanta concupiscencia entristece y tanta impremeditación y egoísmo llevan el desencanto al ánimo de cuantos ya ven en la política y en los políticos la base de una degeneración que por lo general toma todos los caracteres de endémica.

Se asegura que se hacen trabajos de reorganización sobre la base del márkese de la Vega de Armijo con asentimiento y consentimiento de todas las tendencias, y ojalá fuera verdad y tomara su antigua consistencia ese instrumento de gobierno llamado fusionismo; pero al propio tiempo que se niega esa versión, se afirma que se está verificando una concentración democrática de los elementos de Montero Ríos, Canalejas y Lopez Domínguez bajo la jefatura del primero, y si así resultara, ¿qué rumbo tomaría Moret y los suyos? ¿No es Moret y lo fué siempre liberal? Y si lo es ¿es posible, como se dice también, que se una a Villaverde para constituir partido en frente del conservador que reconozca la jefatura de Maura? Y si esto no es invención, ¿cómo es posible que Moret reconozca la supremacía del actual presidente del Consejo ó que éste reconozca la de aquél, cuando

las orientaciones de uno y de otro no tuvieron similitud en ninguna época de sus respectivas vidas políticas? Y si Maura es reconocido por sustituto de Silvela y la parte más liberal del partido no lo reconoce por jefe ¿cómo quedará el partido conservador? ¿Qué hará Romero Robledo en ese caso?

En verdad, la política española es lo que se llama un verdadero lío y esto ya no es España, es Bizancio; hemos perdido el equilibrio hasta el inestable, y si no recuperamos el sentido común, que es el más común de todos, no es posible predecir que es lo que va a suceder en esta pobre patria, por culpas de todos, porque dígame lo que se quiera, viene de perillas aquello de que «entre todos la matamos y ella sola se murió».

Monárquicos de todas clases y colores; republicanos de todos los órdenes; demócratas de todas las categorías; reaccionarios de todos los fustes; socialistas, individualistas, colectivistas, anarquistas, todos andan revueltos como pobres orates. Ahí está el cuadro, y el cuadro dice que este es un país perdido.

## LAS CUENTAS DE LA HIGIENE

Durante el transcurso de nuestra campaña en pro de la represión de la trata de blancas y examen de las cuentas de higiene especial, algunos colegas han salido a romper lanzas para favorecer al señor Gobernador civil de esta provincia D. Juan Tejón y Marín, hemos de suponer inspirados por las razones que este les daría para disculparse.

La única arma que han esgrimido para la defensa del señor Tejón ha sido recordar que en otras épocas y bajo la tutela de otros gobernadores, estos ni daban ni rendían las cuentas de lo recaudado e invertido en concepto de higiene especial y que muchos de ellos invertían los fondos para asuntos puramente particulares cuando no los hacían servir para aumento de su peculio.

No aminora en nada esto ni disculpa absolutamente para nada al señor gobernador civil de esta provincia, como no disculpa al reo el alegato de que otros han obrado y con mayor delito.

Si otros gobernadores han delinquido no es razón para que todos los que le sucedan obren en igual forma. El principal asunto estriba procurar la perfección. Para esto es altamente moral la censura, como es benéfica la crítica en materias de arte.

Han aparecido algunas disposiciones en la Gaceta de Madrid y aun se han dirigido en distintas ocasiones circulares a los gobernadores de las provincias, recomendando que los fondos que se recauden por higiene se inviertan entre los establecimientos de beneficencia ó en obras de beneficencia y para servicios especiales de la policía.

Ya hemos visto en el somero examen que hemos hecho de las cuentas de higiene que en general así no se había procedido. Se han invertido las mayores cantidades en las gratificaciones a secretarios particulares que tienen otro destino, a escribientes y a otros empleados. Hemos visto que han servido para que el señor Tejón apareciera ante el vulgo como generoso y caritativo. La sinceridad no la hemos visto por ninguna parte.

Elogios merece todo acto caritativo, pero la caridad han recomendado santos padres de la Iglesia que debe hacerse sin

ostentación y para no alimentar la vanidad humana. Sirviéndose de los fondos arrancados al vicio con procedimientos que le dan mayor potencia, el señor Tejón ha alimentado su vanidad.

¡Bendita la caridad cuando se hace por amor al mismo bien! ¡Mal haya la caridad cuando se hace en espera de recompensa!

Pero existe una nota aun mas agravante que las mentadas y que ha motivado nuestro artículo dirigido a S. A. R. la Infanta doña Isabel.

En otras épocas, bajo la gestión de aquellos gobernadores que según dicen eran des preocupados, aquellas infelices mujeres que se habian emancipado del yugo honeroso de la alcabuela, tributaban mensualmente unas cuatro pesetas, mientras que en la época actual bajo la dominación de un caritativo gobernador tributan unas diez y ocho pesetas.

Los rendimientos en otras épocas debían ser harto mezquinos; en la actual son bastante crecidos y total para subvenciones a unos cuantos empleados y dar cuatro grafeas a los niños.

Y ahora digan los que se precian de imparciales, puesta la mano sobre su corazón ¿Hemos tenido ó no suficientes motivos para iniciar esta campaña llamando la atención del patronato para la represión de la trata de blancas? ¿Hemos tenido ó no suficientes motivos para procurar examinar las cuentas de higiene? ¿Hemos tenido ó no suficientes motivos para censurar al señor Gobernador civil don Juan Tejón, por los procedimientos empleados?

## Un Ateneo

En más de una ocasión hemos tratado en este periódico, alentando a los que están capacitados para ello, la conveniencia de fundar un Ateneo, una entidad que tuviese como especial misión la difusión de la cultura, la propagación de doctrinas, contribuyendo al perfeccionamiento y a la educación de las facultades mentales.

Si bien han resultado infecundas nuestras excitaciones, no nos damos por vencidos. Hoy publicamos la circular que el naciente Ateneo Enciclopédico popular de Barcelona ha dirigido a la prensa. Sobre idénticas bases e informándole parecido espíritu podría fundarse otro en esta ciudad.

Dice así: «El Ateneo enciclopédico popular de Barcelona se dirige a todos los hombres de buena fé y buena voluntad, no a los de una creencia, clase ó partido, sino a todos porque se propone trabajar sobre lo que todos tienen de común, sobre lo que a todos une y hace hermanos.

No es el «Ateneo» una capilla más, ni otro casino, ni una nueva sociedad obrera: es un centro de libre enseñanza, de mútua cultura, creado para contribuir a la educación de aquellas facultades en cuyo crecimiento desarrollo é imperio sobre la tierra consiste la misión de la especie humana.

El fin inmediato del «Ateneo» es la instrucción, y sobre todo la instrucción de los que por vivir de sus manos, se ven más privados de ella, aspirando a ser con el tiempo una verdadera universidad popular.

Los medios que se proponen emplear son las lecturas y conferencias públicas, el uso de una biblioteca, un laboratorio y un museo; las excursiones científicas y todos aquellos trabajos que vayan brolando del buen deseo y espontánea iniciativa de los socios.

Su espíritu es un espíritu tolerante y de libertad. A nadie ni nada excluye. Desea establecer una unión necesaria entre los que piensan y los que trabajan, esperando mucho para el porvenir, individual y so-

cialmente; de este núcleo de hombres independientes y honrados, reunidos por una misma tarea y una misma aspiración.

El «Ateneo Enciclopédico popular», ya constituido y abierto, pide su concurso á todos, a las personas, a las colectividades ó asociaciones, a cuantas entidades se interesen por su objeto y propósitos. Todos pueden cooperar a la vida de nuestro «Ateneo», inscribiéndose como socios activos, enriqueciendo con regalos ó préstamos el Museo y la Biblioteca, dando fraternalmente algunas lecciones, contribuyendo, en fin, con algo de su ciencia, de sus palabras, de sus libros, de su dinero, de su trabajo en general, y, más que nada, de su afecto y entusiasmo. En cambio el «Ateneo» ofrece un poco de luz, un rincón de conocimiento y de amor, en esta ciudad devorada por el interés, el odio y las inevitables miserias de la vida material.»

## En el Ayuntamiento

De segunda convocatoria y bajo la presidencia del alcalde señor Catalá celebró ayer tarde sesión el Ayuntamiento de nuestra ciudad. Asistieron los concejales señores Vilaró, Franquesa, Montsalvatje, Garranger, Plá, Estech, Pérez Xifra y Catá.

Leída y aprobada el acta de la anterior, entróse en la orden del día, que comprendió los siguientes asuntos:

Lectura de varias cuentas de jornales y materiales, que fueron aprobadas.

Cuenta del dictamen emitido por la comisión de Fomento, acerca de los útiles que se consideran necesarios para la instalación en esta ciudad de una Escuela de música, favorable a la adquisición que propone su director, acordándose aprobar el dictamen.

Cuenta de una proposición del concejal señor Vilaró para que sean cortados los plátanos que existen en la expuerta de Carrión y que estorban el paso; se acordó aprobar la proposición y que la comisión de fomento se encargue de llevarla a cabo.

Leyéronse los documentos pedidos por el señor Franquesa en la sesión anterior, relativos al asunto de cambio de capitalidad de la zona recaudatoria de Llagostera; acordándose aprobar en definitiva el asunto.

Terminada la orden del día el señor Estech pidió se instalasen algunas luces en la calle de Figuerola; el señor Vilaró los pidió también para los extramuros de San Pedro; el señor Plá hizo notar que el aumento de alumbrado representa aumento en el presupuesto; acordóse en definitiva que el arquitecto municipal estudie los puntos donde deban colocarse nuevas luces y lo proponga a la corporación.

No habiendo más asuntos de que tratar levantóse la sesión.

## LA PALABRA DE JAURES

Ha repercutido en la Cámara francesa con acentos viriles, como la voz de la justicia y la sinceridad, rompiendo la innoble tarea de los debates políticos personales.

«Yo he visto por mis propios ojos—decía el gran tribuno socialista—, yo he visto esa espantosa miseria... No me refiero a la miseria accidental que resulta de desórdenes del marido, del paro involuntario ó de la enfermedad prolongada. Hablo de la miseria habitual, miseria tan intensa, que al verla mis ojos no pude menos de recordar esta frase de La Bruyere:

«—¡Se siente uno avergonzado de ser dichoso! (Aplausos frenéticos).

«No es bastante, sin embargo, sentir la vergüenza de ser dichoso. Hay también que sentirse avergonzado de pertenecer a

una sociedad que tolera semejantes exce-  
sos. (Vivos aplausos).

»Yo quise ir por mi mismo á esas habi-  
taciones. Yo recorrí al azar esas casuchas,  
y allí admiré el esfuerzo de la mujer y el  
obrero para realizar en esos humildes lo-  
cales verdaderas maravillas de aseo.

»Sí, si el esfuerzo y la labor continuada,  
el espíritu de sacrificio y de desprendimien-  
to son virtudes, santas son verdaderamente  
esas obreras (salva de aplausos) que, des-  
pués de once y doce horas de trabajo, abru-  
mador, preparan el puchero de la familia  
y velan hasta media noche para remendar  
un poco los trapitos y ordenar un poco el  
miserable tugurio». (Aplausos unánimes).

## NOTICIAS

Ha sido nombrado aspirante de primera  
clase de Administración de Contribucio-  
nes de esta provincia, don Francisco Gi-  
menez Cerdán.

Mañana debutará en el teatro «Jardines  
de Novedades», una compañía de zarzuela  
del género chico.

El día 5 del próximo diciembre, debe de-  
butar en el Teatro Principal la compañía  
del señor Bergés, de la que formará parte  
la primera tiple señorita Misérachs.

### Recortamos de La Tribuna.

«La Gaceta publica una Real orden del  
ministerio de Agricultura aclarando el pá-  
rrafo segundo del artículo 20 de la vigente  
ley de caza, en el sentido de que, según  
dicha ley y la del timbre, los que se dedi-  
quen á la caza de pájaros insectívoros, tie-  
nen también que ir provistos de la referida  
ley de caza.

Las diversas disposiciones dictadas des-  
pués de la citada ley y de su reglamento,  
que cuentan pocos meses de existencia, re-  
velan una vez más la ligereza y poco sen-  
tido práctico que en España se pone en la  
confección de esas disposiciones.

De suerte que el ciudadano que quiera  
entretener sus ratos de ocio en el sport más  
elemental, necesita coleccionar previamente  
multitud de disposiciones para tener la  
seguridad de que no le quitarán la escopeta,  
no le impondrán una multa ó no irá  
acaño al Juzgado entre la Guardia civil, como  
reo de delicto.

### Cosí va el mundo.

El día 29 del actual se celebrará en el  
«Centro Federal» de la ciudad de Figueras,  
una importante velada necrológica, conme-  
morando el segundo aniversario del falle-  
cimiento del tribuno don Francisco Pi y  
Margall.

Apesar del anuncio que hizo el órgano  
del Gobierno civil, el señor Tejon no mar-  
chó ayer tarde á Madrid, ni se sabe aún  
cuando marchará según nos dijo su propio  
secretario.

En el concierto que se celebrará el pró-  
ximo domingo organizado por el «Círculo  
Artístico» y en el que tomará parte el tenor  
don Manuel Utor, se permitirá el acceso al  
público, mediante la adquisición de la co-  
rrespondiente entrada á localidad.

Ha sido nombrado Fiel contraste de pé-  
sas y medidas de esta provincia don Juan  
Amigo Rojals, que desempeñaba el mismo  
cargo en Burgos.

La Administración general de Contribu-  
ciones de esta provincia, ha nombrado or-  
denanza con carácter de interino, á don  
Ramón Planas Rivas.

Hemos saludado en esta ciudad á nuestro  
distinguido amigo don Laureano Miro.

El Instituto Agrícola Catalán de San Isi-  
dro, ha dirigido al Excelentísimo señor mi-  
nistro de Hacienda el siguiente telegrama:  
«La Junta Directiva del Instituto Agrícola  
Catalán de San Isidro suplica á V. E. dis-  
ponga la revisión arancelaria antes de es-  
tipular nuevos tratados de comercio con  
objeto de favorecer los cultivos especiales  
y estimular la creación y progreso de in-  
dustrias rurales.—El presidente, Ignacio  
Girona.»

En la recaudación obtenida, por todos  
conceptos, durante la primera quincena del

corriente mes, resulta una baja de 90.000  
pesetas, próximamente, comparada con la  
que se obtuvo en igual tiempo del año an-  
terior.

LA LUCHA se vende en Barcelo-  
na, kiosko de Salvador Sanz, Ram-  
bla de Canaletas.

En breve saldrán para el extranjero los  
jefes y oficiales de la comisión de expe-  
riencias, que tienen la misión de estudiar  
en diferentes países los cañones de tiro rá-  
pido.

Visitarán Francia, Inglaterra, Alemania,  
Suecia é Italia.

Hoy debe celebrarse en nuestra Audien-  
cia provincial la vista de un incidente de  
apelación contra un auto, no dando lugar  
á la formación de un sumario.

Pobre perfiado alcanza bocado. La virtud  
obtiene siempre su recompensa.

Citamos estas moralejas al enterarnos  
que por fin ha sido recompensado por sus  
brillantes campañas hechas en pro del ac-  
tual gobierno, el redactor de «El Correo de  
la Tarde» don Baldomero Trullas, nombran-  
dosele oficial 5.º interino de las oficinas de  
este Gobierno civil.

Se ha concedido la pensión anual de  
182'50 pesetas el padre del soldado falle-  
cido Luis Salabert Gechs, de Palafrugell.

Ayer las tropas de esta guarnición vis-  
tieron de gala y se izó el pabellón nacional  
en todos los edificios públicos con motivo  
de ser la fiesta onomástica de la reina doña  
Isabel de Borbon.

Ha regresado á Figueras la comisión que  
se trasladó á Madrid con objeto de ges-  
tionar asuntos relativos á aquel Institu-  
to.

Ha quedado constituida en esta ciudad  
con domicilio en la travesía de la Auriga,  
una sociedad mútua de cosecheros de ave-  
llanas.

Cada día va aumentando la crisis que  
atraviesa la producción corcho-taponera,  
acentuándose especialmente en San Felíu  
de Guixols, donde están paralizados total-  
mente algunas fábricas y parcialmente  
muchas otras.

En huelga forzo sa se encuentran más de  
dos mil obreros.

Dicen de Palafrugell, que se trata de fun-  
dar un casino que tendrá carácter mercan-  
til.

El día 29 del corriente se celebrarán en  
Garrigas las elecciones municipales que,  
por falta de electores en los colegios, no  
pudieron tener efecto el día 8.

Ha sido trasladado á la Jefatura de Obras  
públicas de esta provincia D. Juan Manuel  
Fernandez Yañez, ingeniero jefe de cami-  
nos que desempeñaba igual cargo en la  
Coruña.

Nuestros lectores que padezcan de la  
GARGANTA, TOS Y CATARROS, usen las PAS-  
TILLAS CRESCO. Dan buen resultado y sólo  
cuestan SEIS REALES en las farmacias.

Dicen de Figueras que por rozamientos  
existentes entre el alcalde de aquella ciu-  
dad y el gobernador militar del Castillo de  
San Fernando, no toca en el paseo, como  
lo había hecho siempre la banda del Regi-  
miento Infantería de Asia.

En breve se reunirá en esta ciudad la  
comisión que entienden en los trabajos de  
organización para crear la delegación del  
tiro nacional en esta comarca, con objeto  
de trazar la línea de conducta que se debe  
seguir.

De desear es que se vean coronados por  
el éxito cuantas gestiones se practiquen en  
pro de dicho asunto.

Ayer mañana se nos aseguró que una  
persona de esta ciudad íntima amiga del  
Diputado á Cortes por este distrito D. Bue-  
naventura Sabater, había recibido de este,  
una carta en la que afirmaba categorica-

mente que el actual gobernador de esta  
provincia D. Juan Tejon y Marin, había  
sido nombrado con igual cargo para la pro-  
vincia de Sevilla.

¿Obederá á esta noticia, la suspension  
del viaje del señor Tejon?

No falta quien lo asegure en cuyo caso  
añadiremos solo por nuestra parte después  
de haber patentizado su ineptitud política;  
y ahora los sevillanos se las compongan  
con él.

Han sido remitidos á informe de la De-  
legación de Hacienda, los expedientes de  
arbitrios extraordinarios instruidos por los  
ayuntamientos de Vallfogona, Vilablareix  
Viladrau.

El Gobernador civil aprobó ayer los pre-  
supuestos ordinarios para 1904 de los ayun-  
tamientos de Regencós, Ribas, Palau, Sa-  
bardera, Vallfogona, Vilablareix, Canta-  
llops, Campellas y Santa Eugenia; y los re-  
fundidos correspondientes á Campellas y  
Santa Eugenia.

Agradecemos la atenta invitación que el  
Presidente del Círculo Artístico de Gerona  
nos ha remitido, para asistir al concierto  
que en la noche del 22 del corriente ten-  
drá lugar en el teatro principal.

La benemérita ha detenido en Anglés á  
dos sujetos que sostuvieron una reyerta de  
la que uno de ellos resultó con una herida  
de pronóstico reservado en la mejilla iz-  
quierda.

De la reseña que hace La Tribuna de  
Buenos Aires, del 7 de octubre, de la lle-  
gada de la embajada Comercial española á  
Rosario, copiamos lo siguiente:

«A las once y treinta de la mañana del 5.  
de octubre, fondeaba en Rosario el vapor  
«Júpiter», conduciendo á su bordo á la De-  
legación comercial española.

Les dió la bienvenida el doctor Severino  
Infante.

Agradeció el señor Zulueta, el saludo y  
dijo que la comisión venía para marcar el  
camino que debe seguirse si se quiere re-  
vivar las relaciones entre España y la Ar-  
gentina.

Después de almorzar se dirigieron á la  
Bolsa de Comercio, donde les esperaba la  
plana mayor del Comercio de dicha capital,  
siendo obsequiados con un lunch en el Bar  
anexo á la Bolsa.

Al destaparse el champagne, usaron de  
la palabra para dar la bienvenida á los co-  
misionados, los señores Echesortu y doc-  
tor Gonzalo Segovia, y dió las gracias por  
las atenciones recibidas en nombre propio  
y de sus compañeros de comisión el señor  
Zulueta, añadiendo que la comisión comer-  
cial, iniciada y llevada á feliz término por  
la Revista Comercial Ibero-Americana Men-  
curio de Barcelona, llevaba á las márgenes  
del Plata la misión de estudiar lo que se  
debía y podía hacer para que se establecie-  
ra entre aquéllas y España, una corriente  
de intercambio que, á no dudar, debía re-  
dundar en beneficio mútuo, pues la Argen-  
tina es país esencialmente agrícola y tenía  
productos de verdadera exportación.

Todos los oradores merecieron calurosos  
aplausos.

Los comisionados trasladáronse luego en  
carruajes á ofrecer sus respetos al señor je-  
fe político, con quien departieron cordial-  
mente más de media hora.

También pasaron á visitar al Intendente,  
señor Luis Lamas, en el Palacio munici-  
pal, siendo obsequiados los visitantes con  
una copa de champagne y exquisitos ciga-  
rros.

Acompañados del lord mayor y de la co-  
misión de recepción, pasaron los delegados  
españoles á visitar la asistencia pública,  
llamándoles especialmente la atención sus  
modernas instalaciones.

Por la noche en los salones del Centro  
Español, se celebró una hermosa y brillan-  
te fiesta en honor de la Delegación comer-  
cial española.

Numerosísima concurrencia llenaba las  
espaciosas dependencias de dicho centro.

Después de la recepción sirvióse un es-  
pléndido lunch.

El establecimiento «La Funeraria» de

don Juan Poch, se encarga de velar los di-  
funtos y de cuantos asuntos sean necesá-  
rios á la familia del finado.

Se vende una tienda carnicería situada  
en un punto céntrico de esta ciudad.

Darán razón en la administración de este  
periódico.

Grandes almacenes de alaudes sarcofa-  
gos y urnas dispuestas á salir en todas di-  
recciones.

Dirección telegráfica.  
«La Neotafía» Gerona.

## PAPEL DE PUMAR EMPORIUM

Se recomienda á las personas de buen  
gusto, no cura ninguna clase de enfermedad,  
ni está fabricado con sustancias medicinales,  
pero sí que dá un buen sabor al tabaco sin  
perjudicar en nada á la salud.

De venta en todos los estancos bien pro-  
vistos. Al mayor.—Oliveras y C.ª—Figueras

## Interesante

Los que deseen enviar y recibir encargos  
á Barcelona y vice-versa y principales po-  
blaciones de Cataluña, pueden dirigirse á  
«El Rápido», agencia la más puntual y eco-  
nómica, desde 1.º del mes actual.

Para encargos, dirigirse á los acreditados  
establecimientos de los señores Mata y Vi-  
nyals, Abeuradors, y Confiteria de Pons, Ba-  
llesterias, de 8 de la mañana á 8 de la noche  
y hasta las 3 de la madrugada en el Restau-  
rant Fornos.

### Bernardo Lange

Se responde de extravíos y averías; con-  
testación en el mismo día; agencia en Bar-  
celona, Rambla del Centro, número 9, Bas-  
tonería «El Gallo de Morón».

## Estereria de Poncio Casellas

Calle Cort-Real, núm. 3,  
GERONA

Ofrecé á sus numerosos clientes y al pú-  
blico en general, un variado surtido de es-  
teras y alfombras del país y extranjeras de  
todos precios, con especialidad en la coloca-  
ción de alfombras.

## Contra la calvicie

La «Loción Capilar Antiséptica», prepara-  
da por el doctor V. Stakanowicz, es el me-  
jor específico que se conoce para combatir  
todas las enfermedades del cuero cabelludo.

Destruye en poco tiempo el microbacio-  
de la calvicie, llevándola á la muerte á las agru-  
paciones de parásitos, situadas en el folículo  
productor; quedando desembarazado de  
ellas el cuero cabelludo.

Los efectos de la «Loción Capilar», son  
completamente inofensivos para el resto de  
organismo.

De venta en todas las Farmacias y Perfu-  
merías, y en Gerona, en casa de F. Maresma.

## Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de  
Barcelona y graduado con el Título de CI-  
RUJANO-DENTISTA por la Facultad de Me-  
dicina de Madrid.

En su clinica y Gabinete Odontológico se  
hacen extracciones sin dolor, se construyen  
toda clase de dentaduras, se remiendan las  
inservibles á precios convencionales, se ha-  
cen orificaciones y empastes de todas clases  
procedimientos especiales.

Calle del Progreso 29, primero.

## Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»

## Manifestación estudiantil.

Cargas, sablazos y deteni-  
dos.—«La Marsellesa».— En  
casa de Salmerón

Madrid 19, á las 4.  
Con motivo de ser hoy el aniversario de  
Santa Isabel, fecha en que el señor Villa-  
verde siendo gobernador de Madrid penetró  
en la Universidad con numerosas fuerzas  
de policía cometiendo toda clase de atro-  
cidades, y ante el temor de que ocurrieran  
desórdenes, se han suspendido las clases en  
el primer centro docente.

Los estudiantes, como protesta á este

acuerdo, organizaron una imponente manifestación que subió por la calle Ancha de San Bernardo, dirigiéndose a la Puerta del Sol, en cuyo punto les salió al encuentro un fuerte retén de policía, cortándoles el paso.

Los estudiantes, en compactos grupos, se dirigieron a la calle de Atocha y Hospital de San Carlos, para unirse con los demás estudiantes.

Los de Medicina se les unieron, y en manifestación se dirigieron al domicilio del señor Salmerón, dando en el trayecto vivas y mueras, y cantando «La Marsellesa» y el «Himno de Riego».

Una vez en la Cibeles, la fuerza pública dió varias cargas para disolver los grupos.

Apesar de esto, los manifestantes llegaron a casa del señor Salmerón, donde repitieron los vivas y mueras, cantando «La Marsellesa».

También en este punto, la policía intentó disolver los grupos, pero los estudiantes contestaron á pedrada limpia, haciendo retroceder á los guardias, siendo detenidos algunos estudiantes, y viéndose obligada la policía á sacar sus revólvers, en vista de que los manifestantes querían poner en libertad á los detenidos.

Después los grupos volvieron á rehacerse.

Frente al Congreso y domicilio del señor Villaverde, se repitieron los vivas y mueras.

La policía volvió á dar en este punto varias cargas, al toque de corneta.

Con este motivo, hubo cierre de tiendas, carreras y los sustos consiguientes.

Los manifestantes, lejos de intimidarse, siguieron apedreando á la policía.

Los estudiantes se disolvieron en fuertes grupos por diferentes calles, cantando «La Marsellesa» y dando vivas.

En los ministerios, centros oficiales y residencia de los jesuitas, había grandes retenes de policía.

Los estudiantes se han dado cita para reunirse á las seis de esta tarde en la Universidad.

A consecuencia de las cargas y pedradas, hay varios contusos, entre ellos algunos guardias de seguridad.

Un numeroso grupo de manifestantes se dirigió por la calle del Arenal hacia la plaza de Oriente cantando «La Marsellesa», pero al estar próximos al viaducto, la policía les cortó el paso, dándoles algunos sablazos y disolviéndolos.

Se teme que esta tarde se reproduzcan los sucesos.

En previsión de lo que pueda ocurrir, las autoridades han adoptado serias precauciones.

En Palacio CONSEJO DE MINISTROS

El Consejo celebrado esta mañana en Palacio bajo la presidencia del Rey, no ha tenido ningún interés.

El señor Villaverde en su acostumbrado discurso, informó al monarca de la feliz terminación de las huelgas y del curso de los debates parlamentarios.

Respecto á la política exterior, dió cuenta del discurso pronunciado por un ministro inglés, con motivo del banquete dado en honor del Lord Corregidor de Londres.

También dió cuenta el presidente al Rey de la manifestación llevada á cabo por los estudiantes, quitándole importancia.

Firma del Rey

Terminado el Consejo, el Rey firmó los siguientes decretos: Nombrando jefe del cuarto militar del Rey al general Polavieja.

Nombrando director general de la Guardia civil al general Linares.

Ascendiendo á general de división al general Bascañán.

Ascendiendo á general de brigada al coronel de la Guardia civil señor Oller.

El Gobernador de Barcelona

El señor García Alix ha manifestado esta mañana, que el gobernador civil de Barcelona señor Gonzalez Rothwos volverá á encargarse de ese gobierno y que no es cierto como se ha dicho que haya dimitido ni mucho menos que el Gobierno le haya aceptado la dimisión.

Apesar de estas afirmaciones, se sabe por muy buena tinta que el señor Gonzalez Rothwos está dispuesto á dimitir, y tanto es así que esta mañana ha dicho, que ya no volverá á encargarse del gobierno de Barcelona.

CRÓNICA PARLAMENTARIA Congreso

Madrid 19, á las 6.

A las 2'45 de la tarde, el presidente señor Romero Robledo declara abierta la sesión.

En el banco azul los señores García Alix, Villaverde y Bugallal.

El señor Gasset (don Fernando), denuncia las arbitrariedades cometidas con la suspensión del mitin de San Mateo de Castellón.

Dice que no se cometió delito alguno, no obstante lo cual fué suspendido el acto.

Agrega que en aquella provincia manegonea el elemento carlista.

Se ocupa también de la suspensión del alcalde de Vinaroz.

Pregunta en virtud de que ley se ha nombrado nuevo alcalde, sin haber renunciado el anterior.

El señor García Alix contesta manifestando que se suspendió el mitin de San Mateo de Castellón, por haberse alterado el orden público.

Contestando á los demás puntos tratados por el Sr. Gasset dice que el Gobierno ha obrado con arreglo á la ley.

El Sr. Gasset (don Fernando) rectifica negando la existencia de motivos para la suspensión del mitin de que se trata.

Apela al testimonio del Sr. Inglés.

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (16)

LA MENDIGA DE SAN SULPICIO

—Pero cómo explicaréis, señor doctor, la desaparición del uniforme y de las arneses?

—No lo sé... Dios os ha inspirado... quizá me inspire también.

Raimundo Schloss, el guarda general del conde Manuel de Areynes, puesto que tenía á sus órdenes otros muchos guardas, era como hemos dicho un hombre de cuarenta años, con toda la fuerza viril de su edad.

Hijo de honrados aldeanos, venteros del conde, trabajaba como ellos en la tierra sin tener gran cariño á esta ocupación.

Inteligente y activo, deseaba tener otra existencia más accidentada y más

aventurera que tuviera algo de imprevisible.

Quería ver tierras.

A los diez y ocho años, y como otros muchos de sus paisanos, sintió viva simpatía por el oficio de buhonero.

Llevando á cuestas una gran cesta provista de telas, sedas y objetos de varias clases, emprendió su primer viaje á través de Francia á la que su padre le había enseñado á amar con toda su alma.

Raimundo había vuelto al país para sufrir la suerte de quintas y sacó un buen número quedando exento del servicio militar y volvió á sus viajes.

A los treinta años fué llamado á Fenestrange para recoger la pequeña herencia que le habían dejado sus padres, muertos ambos en muy pocos días.

La fiebre de movimiento se iba agotando en el joven y entreveía ya sin miedo una existencia más tranquila.

(Este pide la palabra.)

El ministro de la gobernación da lectura al informe del gobernador civil, acerca de lo ocurrido en el meeting que se debate.

Dice que el orador Sr. Galofre atacó al régimen monárquico.

El diputado republicano Sr. Inglés, dice que es inexacta semejante aseveración, manifiesta que no se atacó á la monarquía y afirma que la suspensión del mitin obedeció según dijole un individuo de la guardia civil á órdenes reservadas.

El Sr. Morayta pide una estadística de las ordenes religiosas, existentes en España desde la real orden del Sr. Moret.

El Sr. Azcárate trata de infringimientos en la constitución.

Entre otras cosas dice que en Torroella de Montgrí falleció, hace 5 años un libre pensador y por no haber cementerio civil continua enterrado en el Católico.

Pide el cumplimiento de la ley constitucional.

El ministro de la gobernación manifiesta que atenderá las indicaciones del Sr. Azcárate.

(Durante buena parte de la sesión han conferenciado los Sres. Romero Robledo y Silvela. Siendo esto muy comentado.)

El Sr. Lerroix pregunta por que motivo han salido hoy á la calle todas las fuerzas de seguridad como si temiese el gobierno algo grave.

Pregunta seguidamente que criterio tiene el gobierno con respecto á la comisión de oficiales de la guardia civil que ha venido á Madrid para tratar de asuntos importantes así como de la actitud de varios individuos de dicho cuerpo residentes en Barcelona relativo todo á los tormentos de Alcalá del Valle.

Pregunta además el criterio del gobierno en este asunto toda vez que según rumores dicha comisión designará para informarse á dos obreros uno de Barcelona y otro de Alcalá del Valle.

Agrega que el objeto de los comisionados es depurar lo ocurrido así como las denuncias que él hizo en el artículo de La Publicidad tratando del asunto.

Pregunta al gobierno si se halla decidido á auxiliar á los comisionados.

El ministro de la gobernación explica el lujo de precauciones tomadas hoy en Madrid acerca de la actitud levantisca de los estudiantes que han recorrido varias calles dando gritos subversivos.

En lo referente á los sucesos de Alcalá se atiene al señor García Alix á cuanto contestó al señor Junoy.

Se extraña y censura el que los republicanos susciten debates encaminados á desprestigiar á la Guardia civil.

El señor Lerroix increpa al ministro por no haber contestado á su pregunta.

Protesta de que los republicanos realicen una campaña en desdoro de la Guardia civil.

Yo soy, agrega el primero en respetarla y velo por su decoro de denunciando aquellos sucesos que la comprometen á fin de que se depuren los hechos y quede en buen lugar su prestigio.

Cuando los republicanos seamos gobierno, agrega el señor Lerroix, tendremos un cuerpo análogo, si bien con distinta denominación; velaremos por sus prestigios y le dedicaremos á otros oficios diferentes de los que realiza en la actualidad.

Pide se depuren responsabilidades por los sucesos de Alcalá del Valle.

Se entra en la orden del día continuando la discusión de los presupuestos.

Los estudiantes

A las 4 de la tarde han vuelto á reunirse los estudiantes en la Universidad.

No han podido realizar nuevas manifestaciones por haberlos disuelto la policía.

Se han verificado algunas detenciones.

En varios puntos hay fuerzas dispuestas á salir caso de intentarse la manifestación.

—Reig.

ULTIMA HORA

Los moretistas Madrid 19, á las 7.

Terminada la sesión del Congreso se han reunido los amigos del Sr. Moret.

Este ha pronunciado un discurso desautorizando la reunión de los monteristas afirmando que el partido liberal debe continuar como hasta ahora, siendo su portavoz en el Congreso el Marqués de la Vega de Armijo.

Los señores Romanes y Merino han pronunciado también sus respectivos discursos espresándose en el mismo sentido que el señor Moret.

A la reunión han asistido 49 diputados, recibiendo además dos adhesiones.—Reig.

Revista bursátil

Telegramas del Banco Hispano Americano

Cotizaciones del día 19 de Noviembre 1903

(De nuestro servicio particular)

BOLSIN DE LA MANANA

Interior 4 por 100. 77'17

Acciones ferrocarril Norte. 58'75

Id. M. Z. A. 96'10

Id. Orense. 00'00

Francos. 34'20

CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE

4 por 100 Interior. 77'27

4 por 100 amortizable. 96'42

Acciones del F. C. Norte. 58'90

Id. del F. C. de M. Z. A. 96'30

Id. Orense. 33'50

Obligaciones 5 por 100 Almansa. 10'30

Id. 4 1/2 por 100 Alicante. 98'25

Id. 2 1/2 por 100 Francias. 00'00

Id. Municipales 5 %. 95'50

PARIS Exterior. 90'30

Nortes. 209'00

Alicantes. 343'00

Francos. 33'90

Imprenta de LA LUCHA calle del Pavo, 6, baj os

Agradó al conde de Areynes y este le hizo uno de sus guardabosques.

Vivir respirando aire puro en medio de árboles con un fusil á la espalda, era lo que más podía convenir á Raimundo.

Como es natural, aceptó con entusiasmo.

Las selvas que dependían del dominio de Fenestrange eran muy extensas y nadie las conocía mejor que Raimundo Schloss, porque este desde sus primeros años las había recorrido noche y día en todos sentidos, tendiendo lazos para los conejos y poniendo liga para los pájaros.

Tres años después de entrar en funciones, el señor de Areynes, muy contento de los servicios que prestaba, le nombró guarda general.

El conde quería á Schloss por su entereza, la rectitud de su conducta y su amor á Francia.

Raimundo adoraba á su amo hasta

el punto de ser capaz de dar por él la vida sin vacilar un momento.

Y daba prueba de ello preparándose á atravesar el ejército alemán, en medio de grandes peligros para ir á París á avisar al abate de Areynes, sobrino del conde, á quien éste quería ver antes de morir.

—

Acababan de dar las ocho.

El cielo sin luna, y cubierto de nubes, hacia que la noche fuese muy obscura.

Una puertecilla que había en el muro de la cerca para poner en comunicación el parque con los bosques que dependían del castillo de Fenestrange se abrió sin hacer ruido.

Un hombre, vestido con el uniforme de oficial de Estado Mayor, del ejército prusiano, y conduciendo por el diestro un caballo enjaezado militarmente,

# La Esperanza

Capital social 5.000.000 de pesetas

DELEGADO PARA GERONA Y SU PROVINCIA,

Se solicitan agentes para la provincia

## CONFITES ANTI-VENEREOS



ROOB ANTISIFILITICO INYECCION VEGETAL COSTANZI

Las celebridades medicas nacionales y extranjeras, despues de una experiencia se han convencido y certificado, que para curar radicalmente la purgacion reciente y cronica, gonorrea, prostatitis, uretritis, flujo blanco de las mugeres, arenillas, catarro de la vejiga, calculos, retenciones de orina, escorrezos uretrales, y en 20 ó 30 dias, los estafilomitos uretrales (estrechez) aunque sean cronicos de mas de 20 años y evitar las peligrosas sondas, no hay medicamento mas milagroso que los Confites Anti-Veneréos Costanzi. Tambien es eficaz en el curso de las epidemias de sífilis, en vista de que el Iodo y el Mercurio, no solo curan la sífilis, sino que el Roob Costanzi, pues no solo cura la sífilis, sino que el Roob Costanzi, pues no solo cura la sífilis, sino que el Roob Costanzi...

Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites anti-veneréos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob anti-sifilítico, pesetas 4. De venta en las farmacias de Gerona y en casa del autor, Diputación, 435, Barcelona.—En Gerona en las farmacias de J. M. Perez, Abeuradors, 2 y 4.—Francisco de A. Roca, Cort-Real, 4.—Joaquin Coll, Rambla Libertad.

## SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 31 Enero, 28 Febrero, 23 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Post-Suid, Suez, Colombo, Singapore, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16. de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y puertos de Cuba. Tambien se admiten pases para Puerto Plata, con trasbordo en Estambul.

Línea de Vnezuél.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, El Zamora, San Juan de los Rios, Ciego de Avila y La Ciénega, admitiendo pases y trasbordos para las ciudades de San Juan de los Rios y La Ciénega, con billetes y pasajes para las ciudades de San Juan de los Rios y La Ciénega. Se admiten pases para Puerto Rico, San Juan de los Rios y La Ciénega. Se admiten pases para Macónis, con trasbordo en Habana. Tambien carga para Maracaibo, Guayana y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimestral saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa oriental de Africa y Ciego de Guineá.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sabado.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañia dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como es acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por embarcos de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañia previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañia admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

## FÁBRICA DE MUEBLES

J. Bautista Jovet

Casa antigua y acreditada, fundada en 1880

En estos talleres, montados con todos los adelantos modernos, se fabrican muebles de todas clases al por mayor y al detall. Existe constantemente un variado surtido de los mas usuales, desde la forma más sencilla y modesta hasta la más rica y lujosa construidos todos ellos con gran esmero y solidez.

Especialidades de la Casa

MOBILIARIOS COMPLETOS ESTILOS LUIS XV Y XVI

IMPERIO—MODERNISTA

Visítense los TALLERES.

Calle de FIGUEROLA.

## LA ELECTRICIDAD-Sabadell

PRODUCCIÓN ANUAL; 500 MAQUINAS

Lámparas, hilos, cables, cordones y material eléctrico en general. Motores y Fábricas de gas pobre por presión y aspiración; consumo: 2 1/2 céntimos por caballo y hora.

Precios sin competencia

Pedir catálogos

EL Jarabe de Fosfato de cal, GELATINOSO CON Bálamo del Tolu

del Doctor J. M. Perez Xifra, produce resultados muy seguros en los casos de bronquitis pulmonares y bronquitis persistentes, recomendado con gran éxito en los casos de asma, escrofalismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados en el estado de embarazo, en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en la leucorrea, en la enfermedad de las mujeres, en la enfermedad de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución. CURA LA TOS

Compañia anonima de seguros contra incendios, explosiones del gas, de las calderas de vapor y efectos del rayo y la electricidad.

DOMICILIADA EN BARCELONA

RAMBLA DE CATALUÑA, 52.

D. Francisco Clara Vendrell, Santa Clara, 8, 3.º—Gerona



PRODUCTOS FARMACÉUTICOS

DEL Dr. FERRER, BARCELONA

Oficina de Farmacia, Plaza del Angel, 6.

## RECONSTITUYENTE FERRER

Usado siempre con éxito contra la anemia, debilidad nerviosa, raquitismo y todas las enfermedades en que hay agotamiento de fuerzas. Es indispensable á los niños de tardío desarrollo y á los convalecientes

VENTA EN GERONA

FARMACIA DEL Dr. Perez Xifra

AL POR MAYOR: Sres. VICENTE FERRER Y C.ª BARCELONA

## Loción Capilar Antiséptica

DEL DOCTOR EN MEDICINA

W. STAKANOWITZ

DE MOSCÚ

Evita la caída del cabello y hace renacer todo el que está enfermo.

De venta en todas las perfumerías

## PRODUCTOS GRANULADOS

MIRALLES

Gran laboratorio farmacéutico

de M. Miralles

PASEO DE SAN JUAN, 201, BARCELONA

## LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA



Dr. NICOLA CASILE

han logrado que el Dr. Casile descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, a "ma" (sofocción) expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no solo curan infaliblemente estas enfermedades sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir "no más tisis". Si por desgracia no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes estudios, hemos podido encontrar los renombrados CONFITES CASILE, que asociados á las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de su períodos.

Despues de larga experiencia compusimos el Bálamo Casile, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son atonía (debilidad del estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, laridias, hiperacididad y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer al momento los vómitos, cejeros y pesadez, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas medicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los dias á las 12, y á las consultas que se le hacen por escrito con esta gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas; Confites Casile, 5 pesetas; Bálamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435 Barcelona.—En Gerona en las farmacias de J. M. Perez, Abeuradors, 2 y 4, Francisco de A. Roca, Cort-Real, 4 y Joaquin Coll, Rambla de la Libertad, 26.

## EL AGUILA

BARCELONA PLAZA REAL, 13, Teléfono. 2014

Almacenes de ropas para caballeros y niños

SECCION DE MEDIDA

SUCURSALES.—Madrid, Valencia, Sevilla, Cadiz y Valladolid.

Precios fijos

Grandes surtidos de ropas para todas las estaciones, tanto para caballeros como para niños.

## Quimosina Soler

Nuevo medicamento para combatir con éxito el dolor de ESTOMAGO y facilitar la digestión. De venta en todas las farmacias.

## Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas. Conserva y hermosa la dentadura Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes. Vigoriza las encías. Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada. Fortalece los dientes y las muelas. Evita la caries ó la detiene si existe ya. Comunica grato perfume al aliento.

## Dentífrico al Mentol-Perez Xifra